

Ahorcamiento de *Nat Turner* por su rebelión ante el sistema esclavista en Virginia, Estados Unidos. Precursor del derecho a la vida, por la no discriminación y contra la trata de personas

11 de noviembre de 1831



El 5 de noviembre de 1831, Nathaniel *Nat Turner* fue juzgado y condenado a muerte por rebelarse contra el sistema esclavista del sur de los Estados Unidos. Fue ahorcado el 11 de noviembre en Jerusalem, actual Courtland, Virginia.

Nat Turner nació el 2 de octubre de 1800 en Southampton, Virginia. Hijo de esclavos, heredó el estado de sometimiento en la plantación de Benjamin Turner, de quien, conforme a la costumbre esclavista de la época, tomó su apellido.

“Casi no existe información de cómo era él, visto a través de los ojos de cualquier persona, negra o blanca. Esto es un regalo para cualquiera que quiera utilizarlo como una metáfora, como un símbolo de todo lo relacionado con la esclavitud, la libertad y la rebelión. No encaja en ningún molde y encaja en todos los moldes al mismo tiempo; y eso es lo que lo ha vuelto tan intrigante para tanta gente a lo largo de los años”.

William Styron

Nat Turner: A Troublesome Property
(Documental, 2003)

A principios de la década de 1820-1830 fue vendido a un vecino, agricultor de escasos recursos. Durante la década siguiente comenzó a ejercer una notable influencia sobre muchos de los esclavos cercanos.¹

La noche del 21 de agosto de 1831, poco después de haber sido vendido de nuevo –esta vez a un artesano de nombre Joseph Travis–, junto con siete compañeros esclavos de su confianza, lanzó una campaña de aniquilación total contra los esclavistas del sur de los Estados Unidos (asesinó a Travis y a su familia mientras dormían). El motivo de la revuelta fue que Nat siguió la orden divina de levantarse en armas y aniquilar a todas las personas de raza blanca en la región.²

En seguida, emprendió su camino hacia la localidad de Jerusalem, Virginia. En aproximadamente dos días, 60 personas, entre ellas mujeres y niños, fueron asesinadas por el grupo. Condenada desde el principio, la insurrección de Turner se vio obstaculizada por la falta de disciplina entre sus seguidores y por el hecho de que solo 75 personas afrodescendientes se unieron a su causa.³

La resistencia armada de los esclavistas locales y la llegada de la milicia estatal, compuesta por una fuerza de 3,000 hombres, asestaron el último golpe al conflicto: a pocas millas de la cabecera del condado de Virginia, los insurgentes fueron dispersados, asesinados o capturados. *Nat* eludió a sus perseguidores durante seis semanas, sin embargo,

este “gran bandido” fue capturado por un solo individuo, en una cueva cerca de la residencia de su difunto dueño, el domingo 30 de octubre, sin intentar hacer la menor resistencia, y al día siguiente fue alojado a salvo en la cárcel del condado. Su captor fue Benjamin Phipps, armado con una escopeta bien cargada. La única arma de *Nat* era una pequeña espada ligera que entregó de inmediato y rogó que le perdonaran la vida.⁴

Como resultado, muchos esclavos inocentes fueron masacrados durante la posterior represión de los esclavistas:

¹ “Nat Turner”, *Enciclopedia Británica*, <https://goo.su/OgHEC>

² Thomas R. Gray. *Las confesiones de Nat Turner*, University of Nebraska-Lincoln, <https://goo.su/aB18cW>

³ Jaume Pi. “Nat Turner: la rebelión del esclavo predicador”, *La Vanguardia*, <https://goo.su/bmHUjwA>

⁴ Thomas R. Gray. *Las confesiones de Nat Turner*, University of Nebraska-Lincoln, <https://goo.su/aB18cW>

La insurrección de los negros ha causado grandes disturbios aquí. Todos los hombres tienen un arma junto a su cama por las noches y en el campo, mientras trabajan. A muchos negros les dispararon, les arrancaron la cabeza y la clavaron en postes en las bifurcaciones de los caminos. A algunos los ahorcaron y otros esperan su juicio en varios condados.⁵

Tras su captura, *Nat* fue juzgado y condenado a muerte junto con 15 de sus compañeros. Murió ahorcado el 11 de noviembre en Jerusalem, Virginia. A consecuencia de la rebelión, las leyes del sur de los Estados Unidos sometieron a los esclavos a un control más estricto, por lo que el movimiento para abolir la esclavitud se convirtió en un fenómeno casi exclusivo del norte del país.⁶

Las acciones de *Nat Turner* tuvieron un impacto significativo en la lucha por la igualdad y la no discriminación. Aunque la revuelta en sí fue violenta y controversial, marcó uno de los primeros ejemplos de resistencia contra las políticas de esclavitud en el país, y sentó un precedente importante en el movimiento por los derechos políticos y civiles de la población afrodescendiente, así como para la lucha contra la discriminación y la esclavitud, pues se fortalecieron las políticas interraciales y proesclavitud en el sur de los Estados Unidos, así como la oposición a los movimientos abolicionistas.⁷

No obstante, en el mismo año de la muerte de *Nat Turner* se fundó en el norte de Estados Unidos, la Sociedad Anti-Esclavitud de Nueva Inglaterra, que buscaba eliminar la esclavitud y promover la igualdad. A pesar de la violencia en la revuelta de *Nat Turner*, su legado contribuyó a concientizar respecto a las injusticias sociales y la necesidad de luchar por la libertad y la igualdad.

Imagen: *Nat Turner* insta a sus compañeros a rebelarse (grabado), Biblioteca Pública de Nueva York. Beliefnet, <https://goo.su/wE11A>

⁵ "Introducción", *La rebelión de Nat Turner*, <https://goo.su/YXdXZG>

⁶ J. M. Sadurní. "Nat Turner, el esclavo rebelde del sur de Estados Unidos", *National Geographic*, <https://goo.su/Vj6Y>

⁷ Zinn Education. "Aug 21, 1831: Nat Turner Launches Rebellion", <https://goo.su/6oB37yH>